

Nana Cortés:

# "Yo Fui la Primera Reportera de Chile"

Ana Cortés Cárcamo, "Nana", una de las pioneras del periodismo femenino en Chile, se prepara para viajar a Estados Unidos.

Es uno más de sus viajes que la han llevado a diferentes países en un afán de acrecentar su cultura.

Porque Nana empezó su carrera en el año 1934 como redactora social y diplomática en la revista "Mundo Social". Ella recuerda con gran cariño y admiración a su Directora, Dora Puelma, con la cual se formó en esta difícil profesión. También a la periodista Margot Roger, que fue quien la vinculó a la revista. Señala que estas mujeres eran de una comprensión y convivencia humana extraordinarias.

Nana nació en Puerto Montt, de donde llegó a la capital para seguir estudios universitarios. Pero, en forma paralela, entró como reportera, en 1935, al Diario "La Nación"; fue, desde su cargo, la primera mujer que conectó las aspiraciones de provincias con la capital, llegando en sucesivos viajes como enviada especial hasta, en esa época, la lejana Puebla Arenas.

## EN ARGENTINA

En 1944 viajó a Argentina enviada por la Revista "Zig Zag" y por "Mundo Social" con el encargo de entrevistar al entonces Presidente, don Juan Domingo Perón. Allí asistió

y trabajó durante varios años.

Al regresar se fue a provincias e integró el



En Buenos Aires, donde dictó varias charlas en el año 1944.

equipo periodístico de "El Diario Austral", de Temuco, donde creó, dirigió y mantuvo la "Página del Hogar".

Regresó a Santiago para preparar su primer libro "Una Mujer en la Chacra", obra satírica en la que "entrega festivos apuntes de una Presidenta ficticia investida de la autoridad suficiente para cambiar el estado de cosas que a una mujer molestaría, desde el punto de vista de su vanidad femenina herida por la desmedida influencia de los hombres en el manejo de los asuntos públicos".

"Una Mujer en la Chacra" representa para Ana Cortés la culminación de su quehacer profesional. Pero en su trayectoria se

cuentan entrevistas a Mandatarios como Getúlio Vargas, de Brasil, y el recordado Presidente don Carlos Ibáñez del Campo. Aparte de ellas tuvo misiones que le significaron un bien ganado prestigio en el extranjero. Viajó por Europa y América; conoció todo el territorio nacional y en compañía de periodistas de diferentes países cumplió una labor de acrecentamiento americanista. Es autora también de una serie de cuadros publicados en diarios y revistas.

Jubiló y ofrece periódicamente charlas y conferencias, cumpliendo su objetivo de dar lustre a su título de "la primera mujer reportero que hubo en Chile".

*(Últimas Noticias). Sigo. 31-VII-1977. P. 2.*

## "Yo fui la primera reportera de Chile" [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"Yo fui la primera reportera de Chile" [artículo].

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile